



Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Ferdinand Mang, Katrin Ebner-Steiner AfD**
vom 20.07.2022

Finanzierung von „Stop Ecocide – Start Good Living“

Aus den Mitteln des Kulturfonds 2022 wird auch die Veranstaltung „Stop Ecocide – Start Good Living“ finanziert. Die Selbstbeschreibung der Veranstaltung weist auf eine stark politische Ausrichtung hin: Die Veranstaltung sei ein „performatives Zeichen für Forderungen der jungen Generation an Gesellschaft und Politik gegen Klimakollaps, für Klimagerechtigkeit und eine gemeinsame, lebenswerte Zukunft“ und wolle „die globale JUGEND-KLIMABEWEGUNG performativ und kommunikativ unterstützen“. In der Vergangenheit fand bereits eine Veranstaltung von „Stop Ecocide – Start good Living“ in Baden-Württemberg statt. Dabei wurde darauf hingewiesen, dass zwei politische Aktivisten aus Brasilien eingeflogen sind.

Die Staatsregierung wird gefragt:

- | | | |
|-----|---|---|
| 1.1 | Wann fand oder findet nach Kenntnis der Staatsregierung die Veranstaltung „Stop Ecocide – Start Good Living“ statt? | 2 |
| 1.2 | Wie viele Besucher nahmen nach Kenntnis der Staatsregierung teil? | 2 |
| 1.3 | Welche Erfolgskontrolle führt die Staatsregierung durch? | 2 |
| 2.1 | Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie viele Personen für die Veranstaltung aus welchen Ländern anreisen werden? | 2 |
| 2.2 | Hat die Staatsregierung Kenntnis, welche CO ₂ -Bilanz diese Veranstaltung haben wird? | 3 |
| 3. | Wie unterscheidet die Staatsregierung eine Kulturveranstaltung und eine politische Veranstaltung? | 3 |
| | Hinweise des Landtagsamts | 4 |

Antwort

des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus

vom 18.08.2022

Vorbemerkung

Über die genannte Veranstaltung in Baden-Württemberg liegen der Staatsregierung keine Erkenntnisse vor. Das im Kulturfonds Bildung 2022 geförderte Projekt steht nach Kenntnis der Staatsregierung in keinem direkten Zusammenhang mit der gleichnamigen Veranstaltung in Baden-Württemberg im Jahr 2021.

1.1 Wann fand oder findet nach Kenntnis der Staatsregierung die Veranstaltung „Stop Ecocide – Start Good Living“ statt?

Das Projekt „Stop Ecocide – Start Good Living“ findet im Schuljahr 2022/2023 statt.

1.2 Wie viele Besucher nahmen nach Kenntnis der Staatsregierung teil?

Es handelt sich um keine Veranstaltung, sondern um ein Schülerprojekt zum internationalen Ideenaustausch. Das Projekt hat noch nicht stattgefunden, über die Anzahl der Teilnehmerinnen und Teilnehmer kann derzeit keine Aussage getroffen werden.

1.3 Welche Erfolgskontrolle führt die Staatsregierung durch?

Eine antragsgemäße Verwendung der Mittel wird über den an der Regierung einzureichenden Verwendungsnachweis mit Sachbericht geprüft.

2.1 Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie viele Personen für die Veranstaltung aus welchen Ländern anreisen werden?

Wie in der Antwort zu Frage 1.2 dargestellt, handelt es sich um keine Veranstaltung, sondern um ein Schülerprojekt zum internationalen Ideenaustausch.

Für zwei digitale Impulse, die der sinnlichen Einstimmung der beteiligten Schülerinnen und Schüler zum Thema „Regenwald“ über live produzierte Sounderzeugnisse und Alltagsbeschreibungen sowie der tänzerischen/performativen Entwicklung einer Choreografie dienen, werden voraussichtlich eine Künstlerin und ein Künstler aus Brasilien digital zugeschaltet. Ziel ist es, dass die Schülerinnen und Schüler durch die Impulse zu kulturellem Austausch und eigenständiger Recherche angeregt werden. Es werden Fotocollagen erstellt, eigene Choreografien entwickelt sowie Videoclips gedreht. Thema ist das Miteinander von Mensch und Natur.

Neben den digital zugeschalteten zwei Personen aus Brasilien werden die Schülerinnen und Schüler vor Ort von Referentinnen bzw. Referenten bei der Organisation und der kreativen Umsetzung des Projekts betreut. Ob eine Anreise eines Künstlers oder einer Künstlerin aus einem europäischen Land erfolgt, ist aktuell noch nicht absehbar.

2.2 Hat die Staatsregierung Kenntnis, welche CO₂-Bilanz diese Veranstaltung haben wird?

Hierüber liegen keine Erkenntnisse vor.

3. Wie unterscheidet die Staatsregierung eine Kulturveranstaltung und eine politische Veranstaltung?

Wie oben dargestellt, handelt es sich um keine Veranstaltung, sondern um ein kulturelles Projekt. Die teilnehmenden Jugendlichen setzen sich mit kreativ-künstlerischen Methoden mit Umweltzerstörung und gesellschaftlichem Wandel auseinander. Sie drehen unter anderem eigene Videoclips, die sich mit der Thematik „Stop Ecocide – Start Good Living“ in Bezug auf ihre eigene Lebenswelt befassen. Es wird eine digitale oder analoge Live-Performance oder ein Film mit Unterstützung von Künstlerinnen und Künstlern erarbeitet.

Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

—————

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen zur Verfügung.